



## Sans-Papiers, 10 ans déjà De la lutte des impôts de Vitry à la lutte du Chronopost d'Alfortville

**Avril 2008 :** Le Collectif diffuse son premier tract sur Vitry. On y lit : « *Nous sommes des centaines de travailleurs « Sans-Papiers » habitants de Vitry-sur-Seine. Nous travaillons dans le Nettoyage, dans la Restauration, dans le Bâtiment, la Voirie. (...)*

*Nous travaillons aux conditions des pays où la main-d'œuvre est sous-payée. Pour que les groupes dégagent toujours plus de profits, ils sous-traitent en cascade... [et] emploient des travailleurs Sans-Papiers, souvent en intérim. ».* Le tract dénonçait par ailleurs les arrestations au faciès autour des foyers de Concorde et des Ardoines. Après quelques péripéties et manifestations devant le commissariat, la situation s'est grandement améliorée.



Le piquet des impôts de Vitry, décembre 2009

matelas, des couvertures. Puis des tentes sont installées. Un comité de soutien est constitué réunissant de nombreux militants vitriote. Le campement va durer trois mois, jusqu'au 14 janvier 2010, jour de l'évacuation par la police. Des dossiers sont déposés par la suite, mais la préfecture, n'étant plus sous la pression d'un campement soutenu par la population, ne délivre qu'une quinzaine de titres.

**2010-2018 :** La bataille continue, rythmée par des occupations en dehors de Vitry (Impôts d'Ivry, DIRECCTE de Créteil) et des manifestations devant la préfecture. Des dépôts collectifs ont lieu ensuite conduisant à quelques dizaines de régularisation. Puis, plus récemment, ce sont des occupations de bâtiments du ministère du Travail en 2016 et 2017 avec deux autres collectifs, soutenues par l'intersyndicale CGT-SUD-FSU de ce ministère. Nous avons cherché sans succès à changer la réglementation en vue d'obtenir la régularisation avec une seule preuve de travail.

**2019 :** Au cours de l'année, le Collectif développe une implantation dans un groupe de travailleurs du Chronopost d'Alfortville, tous Sans-papiers, tous victimes d'un système de sous-traitance en cascade qui permet à Chronopost de traiter ses colis à des coûts de production toujours plus bas.

**Le 11 juin** au matin, nous occupons la cour de l'agence Chronopost d'Alfortville. La lutte est organisée avec SUD PTT, l'Union Solidaires du 94 et la CNT-SO. Elle est soutenue par l'UL CGT d'Alfortville, la FSU du département et la CGT du ministère du Travail. Nous réclamons la régularisation des grévistes Sans-papier qui travaillaient ou avaient travaillé pour la Poste ou ses filiales. Grâce à l'importance de la mobilisation des Sans-papiers venus en solidarité, grâce aussi au soutien de bon nombre d'élus de gauche d'Alfortville et du département, nous parvenons à maintenir un piquet devant le bâtiment de Chronopost. Puis ce sera cinq mois de lutte, confrontés à la répression policière, déjà le 11 juin, puis le 29 juillet lors de l'occupation de l'agence d'intérim "Mission Intérim" à Corbeil. Cinq mois à subir la canicule, les orages et maintenant le froid. Cinq mois de manifestations. Cinq mois de discussions pour s'organiser, renforcer le campement, élargir le soutien. Après des mois de silence, la préfecture vient de faire des ouvertures. Les dossiers vont être déposés, mais la mobilisation se poursuit pour la régularisation de tous les Sans-papiers. Restez à l'écoute.



Le piquet de grève de Chronopost à Alfortville, septembre 2019

### **Jeudi 14 novembre, nous manifesterons dans Vitry**

Le rendez-vous est à **17h00 devant les impôts**, 83 rue Camille Groult. Bus 183 arrêt Camille Groult. La manifestation se terminera par un meeting salle Robespierre, sur la dalle, allée du Puits Farouche. Un repas est prévu (thieb ou mafé, mais aussi auberge espagnole – amenez ce que vous voulez, en plat ou boisson. L'excédent ira ensuite au piquet de Chronopost).

Organisé par le CTSPV, SUD PTT, Solidaires 94, CNT-SO  
Soutenu par NPA, LO, PRCF 94, PCF Vitry